
        CÂMARA DE VEREADORES DE LAJEADO 
          Estado do Rio Grande do Sul 

   Sessão Ordinária realizada no dia   12/01/2021 

      BOLETIM Nº  002-01/2021 

               E X P E D I E N T E 

***************************************************************************************** 
PODER EXECUTIVO: 
 
- Ofício nº 0693-04/2020 GAP – Veto ao Projeto de Lei CM nº  049-04/2020, que: 
“Estipula obrigatoriedade de vagas destinadas para profissionais de entrega 
(motoboys) em serviço”. 
***************************************************************************************** 
LORIVAL EWERLING DOS SANTOS SILVEIRA (Projeto de Lei CM N° 003-
01/2021) 
 
- Projeto de Lei CM N° 003-01/2021 – Denomina de Rua Olinda Reitter as Ruas 
“B9”, “C”, e “D”, sendo a Rua “B9”, localizada no Loteamento Reitter no bairro 
Floresta, a Rua “C” localizada no loteamento Glória no bairro Floresta e a Rua 
“D”, localizada no loteamento Lenz no bairro Floresta.  
 
ANA RITA DA  SILVA AZAMBUJA (Projeto de Lei CM N° 004-01/2021) 
 
- Projeto de Lei CM N° 004-01/2021- Dispõe sobre a proibição da queima, 
soltura e manuseio de fogos de artifícios e artefatos pirotécnicos de alto impacto 
sonoro, tecnicamente classificados como “fogos de estampido” e “artigos 
explosivos”, no município de Lajeado. 
  
CARLOS  EDUARDO  RANZI (Projeto de Lei CM N° 005-01/2021)  

- Projeto de Lei CM N° 005-01/2021 – Altera o § único do artigo 140 da Lei  
Municipal nº 2.714/1973 que institui o Código Tributário do Município de 
Lajeado. 

 
ANA RITA DA SILVA AZAMBUJA ( Req. 023,024 e 025/2021). 
 
Req. 023/2021 -  Solicita ao Poder Executivo que seja implantado junto à 
Secretaria do Meio Ambiente, o serviço de plantão médico veterinário, para que 
após o horário de expediente da prefeitura e nos finais de semana, a população 
e os animais possam contar esse fundamental serviço do município. 
 



Req. 024/2021-  Solicita ao Poder Executivo e à Univates,  que estudem a 
possibilidade de estabelecer convênio para que as bicicletas da Univates possam 
ser utilizadas pela população em geral e sejam instaladas bicicletários em 
diversos locais da cidade, incentivando assim o transporte alternativo em 
Lajeado. 
 
Req. 025/2021-  Solicita a Mesa Diretora,  que reserve R$ 500.000,00 do 
orçamento Câmara de Vereadores para aquisição de vacinas e insumos para o 
processo de imunização contra Covid-19. O recurso deve ser utilizado caso os 
governos federal ou estadual não supram a necessidade de vacinas e insumos 
para todo município ou demorem para iniciar a imunização. 
 
EDERSON FERNANDO SPOHR (Req. 0026 e 27/2021 e Ind. 004) 
 
Req. 026/2021 -  Solicita espaço para falar no pronunciamento sobre: 
- Calçada de passeio; 
- ERS 413; 
- Frigoríficos; 
- Ginásios; 
- Programa Avançar Cidades; 
- Covid 19; 
- Estacione; 
- Agro indústrias; 
- Fiscalização de estabelecimentos em épocas de Covid; 
- Serviço de Inspeção (SIM) de Lajeado; 
- Topics; 
- Falta de médico e dentista no posto de saúde do bairro Morro 25; 
- Esportes; 
- Terrenos públicos; 
- Eleições 2020; 
- Trânsito e vagas de estacionamento; 
- Parque de Eventos do bairro Floresta e sua utilização; 
- Acesso ao bairro Floresta na ERS 453. 
 
Req. 027/2021- Solicita  a Administração Municipal,  informações do  por quê, 
não está sendo feita a roçada dos canteiros centrais da Av. Aury Sturmer, 
Moinhos D'água, onde o mato já está está ultrapassando um metro de altura e 
também o por que não foi feito o plantio de grama, em grande parte dos 
canteiros centrais da mesma avenida acima citada. Foram simplesmente 
depositados bancos de terra vermelha e abandonados. Terra essa que está 
criando mato e em dias de chuva escorre para as vias da avenida. 
 



– Solicita à Agiluz troca de lâmpada na Av. Aury Sturmer, em frente ao número 
74, Moinhos D'água; 
 
– Solicita à Agiluz manutenção de lâmpada junto ao Cemitério Evangélico de 
São Bento. A mesma está virada para cima; 
 
– Solicita à Agricultura, roçada dos canteiros centrais da Av. Aury Sturmer, 
Moinhos D'água. O mato está chegando a um metro de altura. 
 
– Solicita à Agricultura o plantio de grama nos canteiros centrais da Av. Aury 
Sturmer que ainda não possuem. 
 
– Solicita ao Meio Ambiente a manutenção da lixeira localizada na ERS 413, em 
frente à Igreja Evangélica de São Bento. A mesma está sem fundo. 
 
PAULA THOMAS (Req. 028 e 029/2021) 
 
Req. 028/2021 – Solicita ao Poder Executivo pedido de informações para ter 
conhecimento da estrutura de saúde do Município.  
* Nome das Agentes de Saúde do Município; 
* Onde estão lotadas; 
* Quais funções executam atualmente. 
* Quantos postos de saúde existem no Município atualmente. 
 
Req. 029/2021 - Solicita espaço no expediente para falar sobre:  
 
* Saúde; 
* CORSAN abastecimento de água; 
* RGE – Sul falta de energia elétrica; 
* Instalação de Parklets; 
* Tapumes. 
 
ISIDORO FORNARI NETO ( Req. 030/2021) 
 
Req. 030/2021 -  Solicita o espaço no expediente para falar sobre:  
 
- Municipalização do trecho de 6,28 Km da ERS-421 no Bairro Conventos. 
- Comentário sobre o corte e podas de árvores abaixo da elétrica da 
Concessionária RGE. 
 
MÁRCIO DAL CIN (Req. 031/2021) 
 



Req. 031/2021 -  Solicita espaço no expediente do dia 12 de janeiro de 2021 para 
falar sobre:  
 
- Sobre a Corsan 
- Sobre mobilidade e acessibilidade, executivo (ofício prefeito, sec. planejamento 
e sec. obras) 
- Sobre o Conselho Tutelar de Lajeado; 
- Sobre contrato com HBB 
 
ALEX SCHMITT (Req. 032 e 033/2021) 
 
Req. 032/2021 – Solicita espaço para falar sobre os seguintes assuntos: 
- Início dos trabalhos da CJR; 
- Indices de criminalidade; 
- Avisos sobre manutenção programada na rede elétrica pela RGE. 
 
Req. 033/2021 –  Solicita o envio de ofício a RGE Sul, nos seguintes termos: 
- Considerando que o abastecimento de energia elétrica é essencial ao 
desenvolvimento das atividades produtivas; que as concessionárias têm o dever 
de comunicar os consumidores acerca de interrupções programadas; e os meios 
eletrônicos de comunicação disponíveis na atualidade; sugere-se que a RGE 
proceda, além das comunicações de praxe, a comunicação individual, por meio 
eletrônico, dos avisos de interrupção programada aos consumidores que 
tenham contato cadastrado. 
 
DEOLÍ GRÄFF (Req. 034/2021) 
 
Req. 034/2021 – Solicita espaço no Expediente para:  
 
- chamar a atenção para o destino do prédio do antigo Correio, localizado no 
centro de Lajeado – Patrimônio Histórico de Lajeado, que irá a leilão ainda este 
mês; 
- informações sobre o processo de revisão do Plano Municipal de Saneamento 
Básico. 
 
SÉRGIO LUIZ KNIPHOFF (Req. 035 e 036/2021) 
 
Req. 035/2021- Requer espaço para falar sobre os seguintes temas: 
 
1- Covid, casos em Lajeado, Rio Grande do Sul, Brasil e Mundo. Alertar sobre 
avanços na prevenção entre outros temas ligados ao assunto; 
 
2- Papel e importância dos sindicatos para os trabalhadores; 



 
3- Agrotóxicos e seus efeitos ambientais, econômicos e na saúde. 
 
Req. 036/2021-  Solicita o envio de ofício cumprimentando o novo Presidente do 
Codevat, o advogado Luciano Moresco, de Encantado-RS, desejando excelente 
trabalho e colocando a Câmara de Vereadores de Lajeado como parceira em 
todos os projetos que visem o desenvolvimento econômico e social do Vale do 
Taquari. 
   O CODEVAT tem como visão promover a região do Vale do Taquari em 
referência na qualidade de vida, baseada em valores humanos e 
sustentabilidade ambiental, com fortes e duradouros relacionamentos 
interinstitucionais. Além de promover ações que possibilitam o 
desenvolvimento da nossa economia, investimento em infraestrutura e 
promover o bem-estar social. 
Sendo assim, desejamos votos de vida longa ao Conselho de 
Desenvolvimento do Vale do Taquari e reforçamos os cumprimentos ao novo 
Presidente da entidade. 
 
HEITOR LUIZ HOPPE (Req. 037/2021) 
 
Req. 037/2021 – Solicita  espaço no Expediente para falar sobre:  
- Ofertas e demandas de Vagas em Creches; 
- Projeto de Arborização da cidade de Lajeado. 
 
LORIVAL EWERLING DOS SANTOS SILVEIRA (Req. 038 e 039/2021) 
 
Req. 038/2021- Solicita o envio de Ofício parabenizando e reconhecendo o ótimo 
trabalho que o Sr. Cassiano Jung fez enquanto estava à frente da Secretaria de 
Obras e Serviços Públicos (SEOSP), pois o mesmo fez um excelente trabalho, 
conduzindo a Secretaria com percepção, com um todo em nosso município, 
atendendo as prioridades de todos os bairros, o que espero que assim seja a 
continuidade deste trabalho, que continue acontecendo e não somente uma 
determinada parte do nosso município. Enfim, o nosso muito obrigado ao 
Cassiano, pelas suas atividades desenvolvidas com ética e compromisso com a 
comunidade. 
 
Req. 039/2021- Solicito o envio do ofício ao Presidente da Assembleia  
Legislativa do Estado do Rio Grande do Sul Excelentíssimo Senhor Deputado 
Erani Polo, para que juntamente com o seu apoio, intervenha junto à direção 
estadual da Corsan (Companhia Riograndense de Saneamento), no sentido de 
resolver ao grave problema da falta de água em nosso município, 
principalmente, nos bairros mais carentes, em que este problema, já vem se 
arrastando há anos, sem ter nenhuma ação prática para sanar a falta de água, se 



agravando ainda mais em meio a esta pandemia (Covid19), pois também estas 
famílias estão sem água, sem poderem tomar o seu banho quando chegam em 
suas residências, após um dia longo de trabalho e mais grave ainda, que nem 
para lavarem as suas mãos. Diante a isto, e de todas a estas dificuldades que 
estas pessoas vem enfrentando diariamente, solicitamos o seu apoio, perante, 
ao Diretor da Corsan (Companhia Riograndense de Saneamento). 
 
ADRIANO ROSA (040/2021) 
 
Req. 040/2021 -  Solicita espaço no Expediente para falar sobre as seguintes 
assuntos: 
 
- Cheias do Rio Taquari;  
- Transito de Lajeado 
- Agradecimento pela a atenção dos órgãos municipal , Secretaria de Obras e 
Meio Ambiente. 
- Solicitação de patrolamento na rua Tomé de Souza, Bairro Jardim do Cedro. 
 
CARLOS EDUARDO RANZI (Req. 041,042,043,044,045,046 e 047/2021) 
 
Req. 041/2021 – Solicita ao Poder Executivo quantas paradas de ônibus foram 
instaladas e quantas ainda estão disponíveis. 
 
Req.042/2021– Solicita a Mesa Diretora a criação de uma Comissão Permanente 
de Acessibilidade. 
 
Req. 043/2021 – Solicita ao Poder Executivo quais foram as tratativas tomadas 
para o combate aos focos de mosquito na cidade, bem como a divulgação dos 
canais de denúncia. 
 
Req. 044/2021 – Solicita ao Poder Executivo  com urgência a desobstrução de 
bueiro localizado na Rua das Begônias, altura do nº 215b, no Bairro São Bento, 
pois a água está invadindo as casas. O mesmo pedido já foi solicitado através 
do protocolo da ouvidoria de nº 5740/2020, porém foi arquivado no dia 
16/12/2020, sem solução. 
 
Req. 045/2021 – Solicita ao Poder Executivo que seja negociado com os 
comerciantes do Parque Professor Theobaldo Dick a instalação de mais um 
banheiro, a ser construído em parceria, gerindo também essa modalidade. 
 
Req. 046/2021 – Solicita ao Poder Executivo que ao longo da nova rua aberta no 
Parque Dr. Ney Santos Arruda, seja providenciado o plantio da árvore símbolo 
de Lajeado, o Ipê Amarelo, instituída pela Lei 10511/2017.  



 
Req. 047/2021 - Solicita a Mesa Diretora que seja unificado os números dos 
ofícios da sessão com os gerados pela Prefeitura. Atualmente cada Casa utiliza 
um regramento, dificultando assim o acompanhamento da situação. Tal  
procedimento também será adotado no Senado e Câmara Federal, promovendo 
melhor acompanhamento, no caso de projetos. 
 
JONES BARBOSA DA SILVA (Req.048,049,050,051,052,053,054/2021 e Ind. 
005) 
 
Req. 048/2021 – Solicita a Secretaria de Educação qual a situação das saídas de 
emergência das EMEIs do município de Lajeado. 
 
Req. 049/2021 - Solicita ao Setor de Trânsito colocação de placa nominativa na 
praça localizada na rua Galpão de Barro, bairro Campestre na cidade de 
Lajeado/RS. A nomeação da praça foi aprovada com o Projeto de Lei CM- CM 
038-02/2018, Projeto este com os seguintes dizeres: 
“Denomina de Praça João Berté Área Pública localizada no Loteamento Antares 
(Vila Campestre) no Bairro Campestre”.   
 
Req. 050/2021 – Solicita a Secretaria de Saúde, melhorias no ESF Olarias.  
 
Req. 051/2021 - Solicita ao Setor de Trânsito colocação de placa nominativa na 
praça localizada na rua Rio de Janeiro, esquina com a Rua Rio Grande do Sul e 
com a Rua Palmeirinhas (matrícula 47.872, setor 11, quadra 65, lote 650), 
localizada no bairro Santo André. A nomeação da praça foi aprovada com o 
Projeto de Lei CM- CM 086-03/2019, Projeto este com os seguintes dizeres: 
“Art. 1º É denominada de Área Verde, Renita Schneider Kunz a Área Verde 
localizada na Rua Rio de Janeiro, esquina com a Rua Rio Grande do Sul e com a 
Rua Palmeirinhas (matrícula 47.872, setor 11, quadra 65, lote 650), localizada no 
bairro Santo André, conforme mapa em anexo que passa a integrar a presente 
lei.” 
 
Req. 052/2021 – Solicita a Secretaria de Obras melhorias e término da 
pavimentação na rua Ervino Alfredo, bairro  Olarias, Lajeado/RS.  
 
Req. 053/2021 – Solicita ao Setor de Trânsito a colocação de placa “Proibido 
estacionar caminhão”, em frente à igreja Católica, no Bairro Campestre Rua Paul 
Harris.   
 
Req. 054/2021 – Solicita ao Poder Executivo  a apresentação de projeto para a 
construção de um posto de saúde para os bairros Igrejinha, Planalto, Centenário 
e Imigrante 



 
- Solicita a Secretaria da Agricultura o recolhimento de lixo verde em terreno,  
situados nos seguintes endereços. 
 
- Rua Celso Sieben terreno de fundos com o número 180 casa 2, Bairro Floresta. 
 
- Rua Espumoso dois terrenos um no lado direito da casa 224 e um ao lado   
esquerdo da casa 224, Bairro Igrejinha. 
 
- Rua H 324, Bairro Campestre. 
 
- Campo de futebol tomado por mato, Rua Hélio T Munhoz Bairro Moinhos. 
 
ANTÔNIO MARCOS SCHEFER (Req. 055,056 e 057/2021 e Ind. 006) 
 
Req. 055/2021 – Solicita ao Poder Executivo/Sr. Prefeito Municipal, para que 
seja estudada a possibilidade de ser cedido um terreno para FUNDEF fazer a 
instalação do seu hospital, visto o quanto que isso traria benefícios para os 
pacientes que são atendidos pelo mesma. 
 
Req. 056/2021 – Solicita ao Poder Executivo/ Prefeito Municipal/Expresso Azul 
de Transporte SA  a pedido dos moradores do bairro Imigrante de que os ônibus 
que vem da cidade de Marques de Souza passem na parada localizada na BR386 
e tragam aos moradores, principalmente para o Centro da cidade, visto o quanto 
isso beneficiaria todos, pois não a linhas até o momento que fazem esse trajeto. 
 
Req. 057/2021 - Solicita ao Poder Executivo/Sr. Prefeito 
Municipal, SESA/Farmácia Escola, que sejam tomadas as devidas providências 
quanto as diversas reclamações que chegaram a este vereador de que o sistema 
utilizado para retirada de medicamentos está constantemente fora, o que está 
trazendo muitos problemas aos pacientes, principalmente os que fazem uso de 
medicação contínua ou controlada. 
 
SEOSP: solicitando a substituição de uma lâmpada que se encontra queimada 
localizada na RS 413, Km 2, ao lado da parada de ônibus no bairro São Bento. 
************************************************************************************************* 

      Sala Presidente Tancredo de Almeida Neves, 12 de  janeiro de 2021. 


